

Rendirán tributo a Fidel Castro con canciones y foro revolucionario



La Habana, 23 nov (RHC) El mundo recordará al líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, con variadas actividades culturales, teóricas y exposiciones fotográficas al conmemorarse el sábado un año de su desaparición física.

El programa de actividades en Venezuela tiene concebido una cantata de trovadores, un foro debate y un concierto de la Orquesta Filarmónica Nacional y comenzará con un foro sobre el pensamiento revolucionario del comandante cubano que tendrá lugar en el Centro de Estudios Latinoamericanos Rómulo Gallegos de Caracas y el debate estará encabezado por exguerrilleros venezolanos.

En la jornada del sábado, las cantautoras Cecilia Todd y Lidia Vera, acompañadas por la Orquesta Sinfónica Nacional, ofrecerán en el capitalino Teatro Teresa Carreño un concierto en tributo a uno de los máximos líderes de las luchas por la emancipación de los pueblos del mundo.

Posteriormente, se efectuará una cantata de los trovadores venezolanos Grupo Iven,

Surcosiente, Grupo Ahora, Alí Alejandro Primera y Amaranta en la Patana Cultural del referido centro cultural.

El legado del líder histórico de la Revolución cubana Fidel Castro constituye fuente de inspiración para el proceso de cambio en Bolivia, aseguró Jacqueline Quiroga, miembro del Movimiento de Solidaridad con Cuba en Cochabamba.

Quiroga consideró que Cuba y Fidel Castro han sido la luz de gobiernos progresistas en América Latina. La activista ponderó las virtudes del eminente pensador, así como el carácter solidario y antimperialista de la Revolución que lideró y triunfó en Cuba en 1959.

Para honrar su memoria y destacar la vigencia de sus ideas -complementó- mañana viernes realizaremos en Cochabamba un homenaje a Fidel, a propósito de cumplirse el próximo 25 de noviembre el primer aniversario de su fallecimiento.

A la ceremonia -en la cual se proyectará el documental Fidel es Fidel- asistirán la ministra de Salud, Ariana Campero, e integrantes de la Brigada Médica Cubana en Bolivia, adelantó Quiroga.

Mañana viernes, organizaciones políticas, sociales, juveniles y académicas de Bolivia también rendirán honores a Fidel Castro durante una ceremonia solemne en la Vicepresidencia del Estado Plurinacional, en La Paz.

De acuerdo con el Comité 90 años de Fidel -organizador de la velada- el homenaje ratificará el compromiso de los revolucionarios bolivianos con la tarea de construir un mundo mejor con justicia social.

El comité aglutina desde hace más de un año a una veintena de agrupaciones políticas, sociales, juveniles, académicas, culturales y de trabajadores de Bolivia.

Con un amplio panel centrado en las mujeres, protagonistas del proceso revolucionario cubano, cerró en Buenos Aires, Argentina, la cátedra Fidel Castro, que durante todo este año acogió un profundo debate sobre el legado y la vida del extraordinario estadista.

Esta iniciativa surgió a raíz de la resolución de la última asamblea continental de los Movimientos hacia el ALBA-TCP (Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos) de instituir a nivel de todos los países de ese bloque la cátedra, y se desarrolló en Buenos Aires gracias al Capítulo Argentino de ALBA Movimiento.

En la jornada de la víspera las figuras de Fidel, Hugo Chavez, Vilma Espín y todas las mujeres revolucionarias de Cuba y la Patria Grande fueron enaltecidas por el panel, encabezado por féminas que destacaron el apoyo de tantas y tantas voces femeninas en la Revolución y más allá.

Bajo el título de Fidel y las mujeres revolucionarias, encabezaron el debate Andreína Pino, integrante de la dirección de la Corriente Revolucionaria Bolívar Zamora (CRBZ) de Venezuela, María Torrellas, del diario Resumen Latinoamericano, y Abril García Muro, del Movimiento Proyecto Popular.

“Las mujeres cubanas fueron y son la ternura de la Revolución”, apuntó Torellas ante el auditorio reunido en la casa de la amistad argentino-cubana, que durante estos meses acogió la cátedra.

La periodista señaló que dentro de la campaña que los enemigos de Cuba han hecho desde el comienzo de la Revolución, no han podido ocultar un hecho fundamental y es que “la mujer cubana se liberó” con el proceso emancipador que triunfó en enero de 1959.

Para la redactora de Resumen Latinoamericano “las cubanas junto a los hombres han conseguido levantar una sociedad que vive en comunidad. Una sociedad donde predomina lo común, el apoyo mutuo, frente al individualismo, a la competitividad”.

Durante su intervención rememoró un discurso de 1976 del Comandante en Jefe de los cubanos cuando dijo con claridad que “las mujeres son una Revolución dentro de la Revolución”.

A su turno García Muro enfatizó que la Revolución cubana marcó el quiebre de la disputa entre las dos variantes de feminismo y en el caso particular de la Federación de Mujeres Cubanas se encargó de mostrar el perfil de las trabajadoras a diferencia con otros países del continente que, cuando se habla del trabajo, siempre se masculiniza a sus protagonistas.

Asimismo ejemplificó la labor del Centro Nacional de Educación Sexual cubano, fundado en 1989, que empieza a instalar en Cuba los derechos a la libre sexualidad, y en abierta defensa de las políticas de género.

Por su parte, Andreína Pino consideró que “para las mujeres venezolanas el pensamiento de Fidel Castro es punta de lanza en la construcción de la Revolución Bolivariana. Para nosotras, hablar de Fidel es hablar de Hugo Chávez”, sostuvo.

Al adentrarse en el rol de la mujer en su país hasta antes de la Revolución, señaló que estaba relacionada con las tareas del hogar o con trabajos de segunda clase, teníamos una mujer despolitizada, desmovilizada, y en el caso de los sectores campesinos era más duro todavía.

“Con el triunfo de la Revolución y gracias al apoyo y el aprendizaje de Fidel y las brigadas cubanas, Chávez se convirtió en un alumno de Fidel, y gracias a él hicimos y profundizamos nuestro proceso liberador”, dijo.

La cátedra Fidel Castro acogió este año a especialistas e invitados que profundizaron en la figura del líder histórico de la Revolución cubana en toda su dimensión.

Los participantes conocieron más sobre la influencia del Héroe Nacional José Martí en el ideario, el pensamiento y la obra del Comandante en Jefe de los cubanos, su relación con el guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara, entre otros temas.

El líder de la Revolución Cubana falleció el 25 de noviembre de 2016 en La Habana, a los 90 años de edad y a nivel mundial es reconocido por su lucha contra el imperialismo, y a favor de la igualdad y la autodeterminación de los pueblos.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/148231-rendiran-tributo-a-fidel-castro-con-canciones-y-foro-revolucionario>



Radio Habana Cuba